

Kundenbrief Januar 2025

Das Weltladen-Team wünscht alles Gute, Gesundheit und Zuversicht für das neue Jahr. Möge 2025 ein friedlicheres werden, neue Inspirationen und viele kleine und große Erfolge bringen.

Wie sind Sie in das neue Jahr gestartet? Vielleicht mit einem Glas Sekt Orange?

Auch im neuen Jahr erhalten Sie fair gehandelten Merida Orangensaft vom langjährigen Gepa Partner Coopealnor /Brasilien in unserem Weltladen. Der Preis aber ist auch bei uns zum Jahresbeginn angestiegen. Wie schon bei Kaffee und Kakao liegt eine ganz wesentliche Ursache im Klimawandel: in Brasilien wird die **schlechteste** Orangenernte seit 36 Jahren erwartet. Klimawandel und das El-Nino-Phänomens brachten hohe Temperaturen und Wassermangel während der Blütezeit, so dass die Bäume weniger Früchte trugen. Dazu kommt, dass bis zu 80 Prozent der Orangenbäume im brasilianischen Citrusgürtel von der Krankheit „Citrus Greening“ betroffen sind, was zum Absterben der Bäume führt. Am meisten leiden die Handelspartner im Süden unter dieser Situation.

SOS Mediterranée

Bei unserer jährlichen Mitgliederversammlung haben wir beschlossen, welche Projekte wir mit einer Geldspende unterstützen. Wie schon in den vergangenen Jahren haben wir der zivilen Rettungsorganisation SOS Mediterranée 1.000,00 Euro überwiesen. Wir bekommen regelmäßig Berichte über die Einsätze ihres Schiffes Ocean Viking, das seit fünf Jahren auf dem Mittelmeer Menschen aus Seenot rettet. In diesem Jahr konnten in 33 Rettungseinsätzen 1948 Menschen in Sicherheit gebracht werden, darunter fast vierhundert unbegleitete Minderjährige. Aus den Berichten ist aber zu erkennen, dass der privaten Seenotrettung die Arbeit zunehmend schwerer gemacht wird. In diesem Jahr wurden der Ocean Viking Häfen weit im Norden Italiens zugewiesen, was natürlich heißt, dass für die Fahrt nach Ravenna und zurück ins Einsatzgebiet sehr viel mehr Zeit gebraucht wird als wenn die Menschen in Sizilien hätten an Land gebracht werden können. Das aggressive Handeln der libyschen Küstenwache bringt oft sowohl die Geretteten als auch die Schiffsbesatzung in Gefahr. Und trotz allem wird die Ocean Viking auch im neuen Jahr wieder im Einsatz sein.

Das Spendenkonto für SOS MEDITERRANEE Deutschland IBAN: DE64 37020500 0001 8510 01

Als **Angebot des Monats** bieten wir fair gehandelte Seifen an:

Vom thailändischen Unternehmen **SOAP-n-Scent** erhalten wir über die GEPA hochwertige, handgemachte Seifen.

Für deren Herstellung werden ausschließlich Kokos- und Reiskleieöle verwendet. Die Seifen werden von Hand geschnitten und verpackt.

Die Mitarbeiter*innen erhalten mindestens den nationalen Mindestlohn, der ausreichend ist um alle Lebensunterhaltungskosten zu decken. Mehr als die Hälfte der Beschäftigten von SOAP-n-Scent sind Frauen.



Die Regenwaldseifen bestehen fast vollständig aus hochwertigen Frucht- und Samenölen, die von den traditionellen

Waldbewohnern wild im Wald gesammelt werden. Es gibt auch Spülseife, Rasierseifen und Hundeseife....

Auf alle Seifen aus unserem Sortiment gibt es **10% Rabatt !!**

Hinweisen möchten wir auf folgende Veranstaltungen:

Der FREUNDESKREIS ASYL FREUDENSTADT E.V. lädt ein :



Vortrag : FAIRE SCHOKOLADE?!

Über Koloniale Spuren in unserer Ernährung und faire Alternativen am Beispiel der Kooperative Kallari in Ecuador.

Das Beispiel von Kallari zeigt mit Bildern, Videos und kleinen Kostproben, wo die indigene Kooperative die Schokoladenproduktion in der ecuadorianischen Amazonasregion in die Hand genommen hat. Der Vortrag geht der Kolonialgeschichte auf den Grund. Ebenso geht es um die Frage, welche Ansätze der faire Handel verfolgt.

Termin: Mittwoch, 22. Januar 2025 um 19.30 Uhr
Kursort: Kath. Gemeindehaus Dornstetten, St. Franziskus
Gebühr: 0,00€
Anmeldung: Email: braun.no@cariatas-dicvrs.de oder tel. 0162/6327585
Referentin: Frau Dr. Birgit Hoinle, Uni Hohenheim
Veranstalter: KEB Kath. Erwachsenenbildung Kreis Freudenstadt e.V.

Wir freuen uns Sie in unserem Laden oder in einer der Veranstaltungen wiederzusehen und grüßen herzlich Ihr Weltladen Team.

